

Francia Fúe Entregada a la Voracidad Hitlerista por el Fascismo Internacional que Planeo la Derrota de España

CON LA POLITICA NAZI - FASCISTA QUE SE HUNDIO EUROPA NO PUEDE SER DEFENDIDA ESTA AMERICA

EJEMPLAR SUELTO: 10 Cms.

BUENOS AIRES, JULIO DE 1940

AÑO XLIV — Nro. 7894

LA PROLETARIA

PUBLICACION ANARQUISTA FUNDADA EL 13 DE JUNIO DE 1897

Correspondencia y valores diríjirlos a nombre de JO SE BERENGUER, Calle Vieytes 894, Buenos Aires

PARA LOS REFUGIADOS ESPAÑOLES NO QUEDA OTRA SOLUCION:

América abre sus puertas o el Fascismo acaba con ellos

La caída de Francia bajo las garras del fascismo italo-alemán creó una más que delicada situación a los miles de refugiados que huyeron al terror de Franco. Todo ese pueblo está hoy a merced de las manos sanguinarias que Hitler y Mussolini llevaron a España para acabar con aquel proletariado que sabía lo que quería y por qué lo quería. Y ahora esos hombres insensados, dignos, valerosos, a prueba de tanques, serenos, sinidos, fusilados en masa, perseguidos como a fieras salvajes. La impunidad es el arma más efectiva de los mercenarios nazifascistas. Ya les falta de coherdes. De esos que pueden matar porque saben que a ellos no les llega la justicia. América toda podría salvar a esos refugiados. Aunque luego los gobernantes criollos los persigieran a sol y sombra. Porque méfite de llamarse a engaño sobre la situación fascista que soporta el proletariado de estos continentes en los mismos instantes que se renueva el clisé de americanismo. Dictaduras férreas mantienen esclavizados a los trabajadores y los hombres de conciencia libre. Toda la prensa se oficializada está puesta fuera de ley antes de que aparezca y la clandestinidad tiene muy poco radio de acción. Sólo dos países hacen una pequeña excepción: México y Chile. Y a estos dos países los utilizaron los organismos nazi-fascistas y prístistas para meter la pata que los

DOS POSICIONES DE LUCHA

MADRID PARIS

Defendida por Los Militares los Obreros ac- sístió Dos Años en Pocos Días

El 19 de este mes se cumple otro aniversario de la histórica resistencia obrera al levantamiento fascista en España. Nada mejor para glorificar a ese martirizado pueblo que parangonar su heroísmo con la inefable actitud asumida por los militares franceses al entregar el riquísimo país en bandeja de plata a las hordas invasoras. Pensemos que el fascismo internacional pudiera vencer al pueblo español, sin más armas que sus puños y cuatro mataderos, necesitó producir una sangrienta guerra que duró 33 meses de continua lucha. Tuvo que hacer una trece potencias: Alemania, Italia y toda la poderosa banca de la monarquía y las clases reaccionarias españolas, internas y despararrnadas por todos los continentes. Necesitó que dos naciones democráticas: Francia e Inglaterra, creasen un Comité de "no intervención" con el cual sus respectivos gobiernos ayudaban en todas formas al ejército de Franco. Fue necesario que Rusia se mostrase cruelmente sanguinario y fomentara la traición de vanguardia y retrógrada, que se apropiara de todos los resortes gubernativos y populares, que se llevara todo el peso español, que fomentara la contrarrevolución y corrompiese todos los mandos; que el mito ruso se viniese abajo para lo que aún se conservaban fieles a la política moscovita. Fue preciso que Bélgica, Suiza, Luxemburgo, Noruega, Holanda, Portugal, Brasil, Argentina y demás países impidiesen toda ayuda a un pueblo que perseguía a quienes propagaban la verdadera causa española, y dirigía por comunistas y socialistas, no declinase ni una ayuda, que movilizaran policías especiales para contrar a quienes se atrevían a decir lo que quería el pueblo español con su larga resistencia. Se necesitó que una C. G. T. francesa, con muchos millones de afiliados, y dirigida por comunistas y socialistas, no declinase ni una ayuda general de media hora en solidaridad con la causa de los obreros españoles, que ellos bien sabían que estaban defendiendo la causa del proletariado internacional. Fue necesario que las Trade Unions inglesas, también con varios millones de afiliados, no se movieran, declarándose en solidaridad con los camaradas españoles. Fue preciso que la Federation of Labor y el C. I. O. de Norte América no moviesen ninguno de sus multitudinarios organismos para "proteger" a los hermanos de la "independencia" España, para que tuvieran "más con qué jugar" en el caso de la invasión. Fue necesario que nadie en el mundo se levantasen íntegramente en solidaridad con los camaradas españoles para que éstos fueran derrotados. Y así y todo la guerra duró casi tres años. Qué tiempo largo no habría durado todavía de no haberse producido la última traición: la realizada por los comunistas al sublevarse contra la Junta de Defensa constituida en Madrid para poner freno a la dictadura ordenada por el bolchevique Gaitán, término por producir el desbande del ejército en la zona centro que defendía a Madrid desde que fue sitiada en noviembre de 1936. Descontando el desastre final, por las causas señaladas, puede igual realizarse que el heroísmo demostrado por los obreros españoles sigue siendo mi veces superior a cuanto acción guerrera pudieran haber hecho los militares para intentar frustrar la invasión de París. Los Gamelin, Weygand, Petain y cuantos estrategas en su haber con la habilidad de defender la capital francesa contaban en su haber con las poderosas de defensa que tampoco las costearon ellos sino que fueron hechas con los millones y millones que habían sido obtenidos del "trabajo" de los soldados, gravámenes, gabelas y exorbitante y especulativo popular por medio de impuestos, gravámenes, gabelas y exorbitante presupuesto para la obtención de material bélico. Agregado a ello Francia tenía la simpática mundial y distribuida de una inenovable reserva de oro. Aparte de esto, París se declaró ciudad abierta; se prohibió de impedir una invasión. Y con eso y todo, en nueve meses se acabó una guerra largamente preparada. Y París no alcanzó ni a ser defendida. El mismo Raymond le dijo: París se declaró ciudad abierta; los soldados peleaban antes y después, pero no dentro de ella. Quiéranse decir, pues, que es un mayor la responsabilidad de esos militares. ¿Por qué no se dejó que el pueblo utilizara sus armas para defenderla? ¿Por qué no se le desarmó, mandando sus mejores hombres a los campos de concentración y clausurando toda su prensa? ¿Cómo podían ignorar los militares que a un pueblo que se le persigue, que se le ahoga en los presidios, no se le puede reclamar ánimos para que coopere a defender una causa que no es la suya? Y faltando el pueblo, faltando su corazón no hay ni puede haber amor en la defensa de una causa. Sobran los ejemplos de las grandes traiciones hechas por "dirigidos". E comédias sobre el sacrificio de los pueblos. Ingenuo es creer que ese uso enteramente desmemorativo. Y a veces paga cod la moneda que a él le pagaron. La vertiginosa caída de París en manos de un millenario enemigo es la mejor prueba de que el valor, el coraje y la decisión del pueblo diestro de Hitler no eran casualidades. Y donde fallan éstas no hay Magnot, que valga. Madrid las tuvo y por eso triunfó, aunque al fin la vencieron. Pero su gesta pasará a la historia como la batalla más grande ganada por el espíritu de un proletariado consciente. Y donde se derrotó todo el estandarte de los estrategas del militarismo. En cambio, París no podrá ni siquiera ser recordada como ciudad que alcanzó a ser sitiada. Ambos hechos tendrán que tenerse en cuenta el mundo entero para considerar lo superior que es nuestra posición revolucionaria frente a cualquier tendencia del reformismo, por muy disciplinados que sean sus 4 millones de votantes.

Se ignora el destino que dieron en Rusia a la compañera de E. Muehsam

Por el servicio de prensa de la A. I. T., nos enteramos que ha desaparecido al conocimiento de los militantes europeos el destino que dieron en Rusia a la compañera del gran anarquista. Erich Muehsam, asesinado por los hitleristas el 9 de julio de 1934, en un campo de concentración alemán. Quien noticia de esta desaparición es la sección holandesa de la A. I. T., Nederlanda Syndicalistisch Vakverbond. El cual realizó un congreso durante los días 6 y 7 de abril último. Al efecto, se informó que la N. S. Y. se empujó en una gran campaña en pro de la libertad de la compañera Zeni Muehsam, sin obtener de la U. R. S. S. ninguna respuesta. Como se recordará, la compañera de Erich, que era amiga de la comunista Kolontai, se trasladó a Rusia a pedido de ésta a fin de que la U. R. S. S. editase las obras de Muehsam, según se lo había prometido. Tuvo esa compañera que soportar el cruel desengaño que sufrieron cuantos en el exterior se imaginaban un paraíso al país bolchevique. No sólo se apropió el Estado ruso de la documentación que llevaba para ser publicada, sino que se hicieron ediciones de prensa, pero la policía rusa mantuvo detenida a Zeni hasta que se

LIBROS PROHIBIDOS EN SUECIA POR INJURIAR A HITLER Y A STALIN

A modo de cuidar lo que se escriba contra los jefes de Estado que se está poniendo de actualidad en América ya está en pleno apogeo el espíritu de un proletariado consciente. Y donde se derrotó todo el estandarte de los estrategas del militarismo. En cambio, París no podrá ni siquiera ser recordada como ciudad que alcanzó a ser sitiada. Ambos hechos tendrán que tenerse en cuenta el mundo entero para considerar lo superior que es nuestra posición revolucionaria frente a cualquier tendencia del reformismo, por muy disciplinados que sean sus 4 millones de votantes.

UN SIMBOLO DE LA SANGUINARIA BARBARIE



Los milicianos todos los pueblos por los políticos de viejo y nuevo cuño, desde el reaccionante socialista parlamentario hasta el truco bolchevique, todos utilizaron al obrero para el logro de sus bastardas ambiciones. Y ahí está la consecuencia: desmoralización absoluta para presentar sería batalla al criminal régimen nazista y una confusión obrera que embarralla a los trabajadores al ver éstos que Hitler, para llevar adelante su ambición imperial, cuenta con la complicidad de Stalin. ¿Si no hubiera sido por la profunda división y la completa desorientación sembrada en las filas obreras de Francia en más que decenas de miles de obreros organizados habrían podido sentir sin esfuerzos la reacción hecha por los militares que causaron la derrota de ese país frente a las hordas mercenarias de Hitler.

No hay duda que los acontecimientos europeos han ejercido siempre una poderosa influencia sobre las Américas. Ya sea en lo político como en lo social y económico, éstas nunca lograron sustraerse, en el cuadrante de la historia, a las oscilaciones del péndulo del viejo mundo. Y, de la misma manera que las épocas florecientes, en su doble aspecto social y espiritual, hicieron sentir su potente influjo sobre estas tierras, los períodos sombríos y decadentes de la civilización europea tuvieron también una enorme repercusión en este continente, que aun no ha logrado librarse de esa tutela, pese al pretendido panamericanismo, que en realidad tan sólo es de nombre, especialmente en lo que se refiere a la América latina, considerada despoéticamente poco menos que una colonia por las grandes potencias de Europa. No pretendemos erigirnos aquí en defensores de esa sedicente doctrina. Para nosotros esto es materia que carece por completo de importancia; a otros dejamos el cuidado de ventilar esas menudencias y explorar ese filón tan productivo para los mercaderes de la política, que, al desconocer los rasgos peculiares y característicos de cada región, y sin que ello nos lleve al racismo, absurdo e inhumano, que tan trágicas consecuencias tuvo y tiene para la humanidad, somos por principios internacionistas. Tan sólo queremos, en un terreno puramente objetivo, constatar un hecho irrefutable que se observa en el panorama político-económico y social de las Américas, y de una manera acertada en la habla castellana. —como en la pasada hecatombe de 1914— haga sentir sus efectos sobre los países americanos, supeditados a las alternativas del mismo y a su desenlace final. Todo permite suponer, por otra parte, que en la Argentina, como en las demás repúblicas del continente sudamericano, habrá de inclinarse indefectiblemente, en lo que a su política interna concierne, del lado de las vencedoras de esta trágica contienda, que está sumergiendo en un río de sangre a los pueblos de las naciones beligerantes, todos ellos, sin excepción alguna, víctimas de la codicia del capitalismo internacional, de la avaricia e inextinguible sed de poder de algunos gobernantes y de los turbos manjares y criminal complicitad de otros, confundidos todos en un mismo propósito: el hundimiento de la clase productora.

En efecto, ya comienza por hacerse sentir de una forma acentuada la influencia morbida de los sucesos que se vienen desarrollando afrente del océano, las reacciones y significativos triunfos obtenidos por los ejércitos teutones sobre sus adversarios acrecentaron considerablemente la potencialidad del nazi-fascismo más allá de su propia órbita de acción, es decir, en el orón internacional, cuya fuerza de penetración, merced a la tócita complicidad de las llamadas democracias, descriptas y saturadas de un espíritu reaccionario que las vino consumiendo, alcanzó proporciones inusitadas. Este alarmante estado de cosas, parece haberse acrecentado de esas últimas —demasiado tarde quizá para salvarse del naufragio— un páncro forzo. Pesea del terror, consuepción con espanto su propia obra, sin atinar siquiera a reaccionar ante el peligro inminente que sobre ellas se cierne.

En los actuales momentos el país efrece este triste espectáculo, y sus las a las corrientes nazi-fascistas, permitiendo deliberadamente que éstas "mundaran" todos los ámbitos de la vida nacional, penetraran en las reparticiones administrativas, las aulas universitarias y demás centros de estudio, ejerciendo por doquier su pomofa, a la par que se incautaron de las principales palancas que mueven la vida del país, mientras por otra parte se desencadenaba la más despiadada represión contra la clase trabajadora y sus órganos de resistencia, las organizaciones obreras, mientras se privaba al pueblo de sus más sinceras y valiosas "restricciones" encarnadas en los sindicatos y hombres de ideas avanzadas en general, ahora, repetimos, esos mismos gobernantes, que a lo que no quisieron ver, mejor dicho, al peligro que para su misma estabilidad representaba la actitud "laissez faire" (dejar hacer), piden hoy facultades extraordinarias al país puro, según dicen, conjurar el peligro que representa "la quinta columna", y defender las "instituciones democráticas" contra el "invasión" avance del totalitarismo.

Empero, aquí el remedio es tanto o peor que el mal, ya que el famoso proyecto de "Ley de Orden Público", presentado en forma precipitada por el Poder Ejecutivo, recientemente aprobado por ambas Cámaras con ligeras modificaciones que en nada alteran su contenido esencial —com tampoco lo alteraba en líneas generales el anteproyecto de los socialtrinites— al conceder facultades dictatoriales, constituyéndose como las tan tristemente célebres leyes de Residencia y Defensa Social, sancionadas por el Congreso en forma igualmente precipitada, bajo el influjo del terror, —proyecto que se había presentado de la burguesía ante las grandes convulsiones sociales que caracterizaron los años 1902 y 1910 respectivamente, una nueva ley moralista con partes tanto o más draconianas que las mencionadas más arriba, y que, como tal, se torna un arma terrible contra las organizaciones obreras y todo movimiento de avanzada y expresión de libre pensamiento, las que habrán de ser las únicas víctimas expiatorias.

Pues, como es sabido, el brazo ejecutor del Poder Ejecutivo en la Política de donde resulta que "variar medios legales" al primero para mantener "el orden público", supone, lisa y llanamente, otorgar plenos poderes a esta última para proceder; y, en este orden de cosas, nadie ignora el espíritu reaccionario y la avaricia que ésta siente por los trabajadores organizados, sobre por aquellas organizaciones que no se avienen a los propósitos de la reacción: todo lo cual autoriza a afirmar, con fundamento, que esta última, munida de un arma semejante, acrecentará de una manera insospechada, y sin límites, sus ya abundantes arbitrariedades.

No vamos a detenernos a analizar, punto por punto, los artículos de dicho proyecto, aprobado en primera instancia por la Cámara de Diputados y el Senado (pues el mismo ha sido enviado nuevamente a la Cámara Joven por el Senado para que sean tratadas las enmiendas hechas a dicho proyecto por éste último); tampoco vamos a dilatar el tiempo en considerar si dicha ley es o no constitucional. Este tema no entra dentro de nuestra jurisdicción; antilaboristas por esencia y anticatólica por principio, dejámonos esa tarea a los políticos. Digamos, empero, que dicho proyecto, al ser aprobado en forma definitiva —y ya puede considerarse como tal— supone una monstruosidad, sólo compatible con los regímenes de fuerza, actualmente existentes en el mundo; su contenido comprende la más retunda negación, o, dicho más claramente, la supresión total de toda libertad de imprenta, de opinión y de asociación; el claro está abre el camino a toda clase de arbitrariedades, a la par que suprime los pocos recursos —muy exigidos por cierto— que aún quedaban para la libre expresión del pensamiento. En síntesis: Una nueva ley moralista y de excepción, que no irá dirigida contra la "quinta columna", que seguirá gozando de perfecta salud, sino contra el pueblo que trabaja, piens y sufre y sus ocupaciones de defensa. Y esto, naturalmente, para aliviar el peligro totalitario —como se dijo en decir— irá fortaleciéndolo, creando las condiciones propias para su implantación. La única víctima será, una vez más, el proletariado, que deberá sufrir sus trágicas consecuencias.

Frente a un tal estado de cosas, el pueblo no puede permanecer indiferente, y menos aún, la clase trabajadora, que habrá de ser la primera en experimentar en carne propia las consecuencias de esta nueva ley moralista. Frente a este nuevo coronamiento de los pocos derechos y exigidos libertades que los van quitando, debe elevar su viraz voz de protesta.

SON ACUSADOS LOS COMUNISTAS DE SER LOS AUTORES DEL ATENTADO A TROTSKY Y MUERTE DEL SECRETARIO, B. HARTE

Por el atentado de que fué víctima el ex comunista Leon Trotsky, sólo puede ser ky en su residencia de México, se acusó directamente a los agentes del partido comunista stalinista. Aseguró el jefe de policía de aquel país que entre ellos está el responsable aunque ninguno de los arrestados se declaró culpable. Varios fueron procesados basados en las pruebas que se reunieron en su contra. La policía creó también complicidad en los planes de eliminar a los jefes de Stalin al pintor Affaro Sivierov y al que usó dato a la inmigración española, Basollo, por responder éste a las instrucciones partidarias de los comunistas. Como prueba fehaciente para responsabilizar del atentado a los agentes bolcheviques se arguye que la forma que fué asesinado el secretario de la policía comunista G.P.U. Quiénes estamos sobrecarados del terror implantado por la dura bolchevique tanto en territorio ruso como en la cantidad de países que destruyeron los obreros y desvararon terriblemente la orientación emancipadora de las masas no podemos ser preñemidos a las noticias azumbradas. Sólo si podemos agregar que repudiamos el crimen político, tanto más cuanto que quienes lo solían obraron que embarralla a los trabajadores al ver éstos que Hitler, para llevar adelante su ambición imperial, cuenta con la complicidad de Stalin. ¿Si no hubiera sido por la profunda división y la completa desorientación sembrada en las filas obreras de Francia en más que decenas de miles de obreros organizados habrían podido sentir sin esfuerzos la reacción hecha por los militares que causaron la derrota de ese país frente a las hordas mercenarias de Hitler.

A semejanza de las corporaciones fascistas es la que se proyecta hacer en la Argentina con el movimiento obrero

ES EL MAYOR PELIGRO QUE PUEDEN CORRER LOS SINDICATOS DE CREARSE EL CODIGO NACIONAL DE TRABAJO

El Código Nacional del Trabajo, es un paso decisivo hacia la total legalización del movimiento obrero. Con la reglamentación del mismo se tiende a ampliar por completo la personalidad de las organizaciones obreras, y todo espíritu combativo en ellas. Con el anteproyecto del mismo, se traslucen los propósitos reaccionarios que se persiguen. La clase trabajadora organizada del país debe estar en guardia contra ese nuevo intento de legalizar el movimiento obrero por los fortísimos señores del legalitarismo. Por su parte el movimiento de la F. O. R. A. debe, cuanto antes, iniciar una activa propaganda a los efectos de contrarrestar el peligro que se cierne sobre las organizaciones obreras.

Como lo hemos venido señalando, los obreros se comprometen a no recurrir a la huelga hasta que no se hayan agotado las gestiones de la "Comisión conciliadora". Y, por fin, el grave peligro acecha al movimiento obrero de la Argentina. En efecto, se trata de una ley que, en su espíritu, apunta a la legalización dentro de los sindicatos, es decir, más propiamente dicho, en la mente de los trabajadores, que es lo más importante, ya que, poco a poco va conformándose una mentalidad en los móviles del más duro legalitarismo, obsecrante y estratagema.

En otras ocasiones ya hemos señalado que los obreros se comprometen a no recurrir a la huelga hasta que no se hayan agotado las gestiones de la "Comisión conciliadora". Y, por fin, el grave peligro acecha al movimiento obrero de la Argentina. En efecto, se trata de una ley que, en su espíritu, apunta a la legalización dentro de los sindicatos, es decir, más propiamente dicho, en la mente de los trabajadores, que es lo más importante, ya que, poco a poco va conformándose una mentalidad en los móviles del más duro legalitarismo, obsecrante y estratagema.

EL COMITE PRO PRESOS REALIZA UNA REUNION DE DELEGADOS

Síntesis de los asuntos tratados

Con fecha 23 de junio, y con la presencia de los sindicatos: Lavaderos de Autos, Centros Colectivos, Federación del Calzado, Luz y Fuerza, Motos y Anexos (por nota), Grupo Editor de LA PROTESTA, Federación Obrera Local Bonaerense, Alhóndiga de San Martín, Panaderos de San Martín, Panaderos de Avellaneda y Ladriñeros de San Martín (estos últimos autónomos). Estando ausentes, Fortunato de la Capital, Albedullé y Anónes (Capital), Unión Clafreiros, Misioneros y Anexos y Consejo Federal, se celebró la reunión de delegados, convocada para el día de la fecha por este Comité, a los efectos de tratar la siguiente orden del día: 1. Informe del secretario; 2. Renovación del Comité y 3o. Asuntos varios.

Habiendo concluido el primer día de la reunión, se resolvió sesionar, parándose de inmediato a nombrar un comité para que prosiga la reunión social, por parte de la burguesía, en la forma de constituirse en un comité que no lesione sus intereses. En fin, todo el cúmulo de factores contribuye a un tal estado de cosas. A todo ello debe, sin embargo, buscarse una solución. Creemos que no es esta la hora de los lamentos ni de las impresiones, sino del trabajo persistente. Es preciso, frente al peligro que se avizora, concretar todos nuestros esfuerzos al levantamiento del movimiento representado y señalado por la F. O. R. A.

Como decimos, el anteproyecto del "Código Nacional del Trabajo", representa una seria amenaza. El mismo ha sido ya remitido a algunas organizaciones obreras para su estudio, y a los efectos de que éstas se expliquen lo cual denota el firme propósito del gobierno de imponerlo.

No vamos a discurrir aquí un extenso contenido, pero sí componer nada menos que trescientos cuatro artículos, y contemplar todos los entredichos que padecen sus trabajadores. En el Departamento de Policía (Cuadro No. 2) Joséquín Lamel y Francisco Franco. Compañeros en libertad. Recuperar la libertad, los sindicatos, compañeros Amalósio De los nuevos, Francisco Fernández y J. Peña.

Estado de los procesos (Presos de Bragado) Según informes más o menos fieles, deducimos en este proceso burocrático y alambicada y proyectiva; no obstante ello, la campaña en favor de los encarcerados en este proceso no debe cesar.

Ladriñeros de San Martín. A la par que el de Bragado, este proceso tiene también buenas perspectivas; al igual que el anterior, empero, debe ser intensificada la campaña en la medida de lo posible.

LA REVOLUCION SOCIAL

BUENOS AIRES, JULIO DE 1940 Nro. 7394

Que sean intensificadas cada vez más nuestras campañas de solidaridad para los presos sociales

LOS ESFUERZOS PARA RESCATAR A LAS VICTIMAS DE LA JUSTICIA DE CLASE D EBEN SER MULTIPLICADOS

Intilí sería repetir, una vez más, que la suerte de nuestros presos, que son todos los presos sociales, depende de casi sólo y exclusivamente de la acción solidaria de los que tenemos la suerte de estar en libertad, ya que si bien la acción legal, desplegada por la defensa, determina el fallo de los jueces, si ésta —tratándose precisamente de presos sociales, sobre quienes se gravita todo el peso del odio burgués— no se encuentra respaldada por un movimiento de opinión en la sociedad, resulta poco menos que infructuosa.

En efecto, abundan los ejemplos en este sentido. Hasta el cansancio queda demostrado que sólo la acción consciente de los trabajadores supo desviar los funestos designios de la reacción y frustrar los propósitos de venganza de los sectores enemigos del pueblo trabajador. Centros de hombres habiendo perdido triturados entre los engranajes de la maquinaria judicial, el espíritu de virtud y dignidad del proletariado no se hubiera hecho sentir. Cuán más elevado sería el número de los mártires por la causa de los oprimidos, si la acción neutralizada por los jueces, no hubiera contenido el ímpetu impulsado por esa clase de reacción que en diferentes y determinados períodos ha

El cambio de opinión se resuelve que dicho informe sea pasado en limpio y archivado, quedando como un balance de actividades, descriptivas por decirlo así, del transcurso de los últimos años. Acto seguido se da lectura, en forma pública, pero por boca del estado de caja, no habiendo objeciones al respecto. Llegó de un breve debate, se resuelve, entre otras cosas, que el Comité entente, solicite a los cuerpos de relaciones de aquellas localidades, donde no actúa ningún Comité pro presos, y cuyos detenidos o procesados no accedan por este Comité, que lo precuado en concepto de cotizaciones pertenecientes al Comité pro presos —y no existiendo los mismos— pasen a engrosar la caja de tesorería del Comité pro presos y depositados de la Capital, ya que sobre este recite la misión de hacerse cargo de los presos o procesos penales.

Por último pasa la reunión a nombrar los delegados permanentes que habrán de integrar el Comité, quedando en principio nombrados el nuevo Comité, se resuelve, en primer lugar, no es esto solamente. El factor político a la vez que engendra y agrega nuevos horrores a esta guerra, es también un elemento de contención por el que hacen, para provecho de su causa, los imperialistas apodados democráticos, que pretenden presentarse como beneficiarios de la humanidad al guerrar contra el imperialismo fascista; cuando la verdad es que al bien el imperialismo "democrático" se distingue del fascismo, por el empleo de procedimientos políticos menos brutales, en lo económico es tan explotador de las masas obreras, como lo son los fascistas rojos, negro y pardo.

CONTRA LA GUERRA Y POR LA REVOLUCION SOCIAL SE PROPONE LA REALIZACION DE UN CONGRESO CONTINENTAL AMERICANO

Los actuales acontecimientos mundiales, enojados con la sangre de millones de víctimas rojas, y cuyo escenario inicial son las ciudades y campos de Europa, marcan el comienzo de la tragedia monstruosa a que ha conducido a los pueblos las afanes brutales de los imperialistas que se disputan entre sí la dominación política de la humanidad.

A la antigua guerra por la conquista de los mercados de consumo y control de las fuentes de materias primas, que ha sido el origen de las últimas guerras, se añade ahora en la presente hecatombe, un nuevo factor: el político que con su veneno contribuye a hacer más bestial la carnicería de pueblos. Este nuevo factor es el llamado fascismo totalitario y está representado por Stalin, Hitler y Mussolini, los cuales ansían extender la tiranía que ejercen en sus dominios al resto de los países del orbe. Pero, no es esto solamente. El factor político a la vez que engendra y agrega nuevos horrores a esta guerra, es también un elemento de contención por el que hacen, para provecho de su causa, los imperialistas apodados democráticos, que pretenden presentarse como beneficiarios de la humanidad al guerrar contra el imperialismo fascista; cuando la verdad es que al bien el imperialismo "democrático" se distingue del fascismo, por el empleo de procedimientos políticos menos brutales, en lo económico es tan explotador de las masas obreras, como lo son los fascistas rojos, negro y pardo.

COMITE PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Movimiento de presos. - Procesos

Se encuentran actualmente en el Cárcel de Villa Devoto, cuadro 12, los siguientes compañeros: José Areata, Manuel Labarta, Manuel Hipólito Fernández, sobre quienes pesa la amenaza de ser deportados de un momento a otro.

Panaderos de Ciudadela Este proceso sigue sin novedades dignas de mención; por el contrario, aumentan por el momento los casos de malos allegados que los dos primeros. La agitación en favor de estos compañeros, que son los que más interés pretende desargar todo el peso de su brutalidad, debe intensificarse cada vez más.

En Tierra del Fuego Los compañeros Cabanellas y Florio. Estos dos compañeros no deben ser olvidados.

San Serva Ochoa Los compañeros Mariano Mur, Francisco Parlo, Rafael González y Giacinto Bótti.

Tampoco estos compañeros deben ser olvidados por el movimiento. A ellos, como a todos los demás, debe extenderse nuestra solidaridad y preocupación de rescatar a la humanidad que el socialismo integral anhela la paz, justicia y libertad.

Gregorio Ortuzar Buenos Aires, Junio de 1940.

COMENTARIO AL LIBRO DE D. SANTILLAN "POR QUE PERDIMOS LA GUERRA?"

Si nuestra capacidad de indignación para execrar a los causantes de la tragedia española no estuviera ya saturada, este libro de Santillan lo hubiera logrado cumplidamente. Conocimos algo de lo que se puntualizó en este volumen a través de documentos confidenciales llegados a nuestras manos durante el desarrollo de la contienda; pero aquí se hallan considerablemente ampliados, en tal forma que, ligados al desarrollo total de los acontecimientos, han dado totalmente algunas dudas que atenazaban nuestro espíritu, haciéndonos conocer cronológicamente, los sucesos, los actores y el desenlace ya previsto con mucha antelación a su fin.

El mérito fundamental de este volumen radica en la inapreciable contribución histórica a la aclaración de las causas de que la guerra se haya desarrollado y finalizado en desastres para la República. En efecto, se puntualizan allí antecedentes históricos demostrativos de una concatenación de factores en pugna, en favor de la libertad misma. Los Comunistas no nos olvidamos de las Brigadas Vasconas, y las gestas del pueblo en 1938, contra las hasta entonces invencibles tropas de Franco, que se batían con su derrota, apesar de que contraban con el "apoyo" de la monarquía española y de las fuerzas de la "Solidaridad con el gobierno de la República, no sabemos por qué razón, o por qué efecto de educación política, continuaron practicando el centralismo más estricto, incompatible con las libertades e intereses de los distintos grupos regionales que integran a la península.

Agregado a ese defecto capital de la política gubernamental española, hay que señalar el "miedo" del pueblo en un puesto de manifiesto por los gobernadores de provincias, al zarpase a entregar al pueblo las armas de guerra que se preparaba, porque era que esas actitudes obedecían a un espíritu del gobierno de la República, que se le plegaron decididamente a la traición, que se les aplicó la pena de muerte "por sublevarse".

Ya en plena lucha, cuando estábamos a varios meses de iniciar la rebelión fueron entregados gratis al y paulatinamente todos los reseristas políticos y militares que se comprometieron en el pueblo español —nos referimos al partido comunista como a los demás— a la ayuda rusa a la República. Esa "ayuda", en realidad no ha sido otra cosa que un pingüe negocio para el gobierno ruso, por el cual recibió más de 500 toneladas de oro en barras y acuñado que constituirían la mayor parte del tesoro del Estado español.

El sometimiento a orientaciones político-militares en el orden nacional e internacional, extrañas a los intereses de España, y en definitiva, la aplicación de procedimientos represivos, a veces clandestinos (las tratamos en el artículo "cheques") en esos años en la época de la monarquía, han sido creados esa moral de derrotas, cuyo resultado no podía ser otro que la "victoria" ... de los fascistas.

Paralelamente a ese resarío de imperdonables errores, se desarrolló esa admirable capacidad creadora del pueblo español, traducida en el establecimiento de nuevas industrias, (especialmente de armas y munición), intensificación de la producción en las ya existentes, colectivizado todos los medios de producción, consumo, establecimientos de crédito, transportes, etc., mejorándose en el orden local y administrativo, alcanzando en general un grado de eficiencia jamás conocido en España.

Mientras los trabajadores se organizaban, organizaban y luchaban contra el fascismo, los truchafanos (salvo raras excepciones) continuaban en el terreno político, tramisando, permitiendo el predominio y el procelismo más desatado en las filas del "partido" por los despreciosos que hacían objeto de vulgar zorra la tan cara moneda ayuda rusa para el castro militar, en lugar de someterlos a la consigna de guerra.

El autor de "Porque perdimos la guerra", actuó en la contienda española desde los primeros días, en puestos de responsabilidad, primero en el Comité de Milicias Anti-Fascistas, después, en el Consejo de Economía Nacional y "Solidaridad" y por último como director del Archivo de Guerra, por lo cual escribió con seguridad el primer elemento de los problemas que trata. Los veros que señala a uno y otro —incluido a los representantes del movimiento libertario, cuya representación en Cataluña era por ahora— significa una postura de "América", "Revolución", "Organización Obrera".

De la Palida, Tucumán: "La Voz de los Trabajadores" de Suiza. Vida irreverentemente. "Voluntad" y "Solidaridad" de Obvros Montevideo. "Voluntad" y "Solidaridad" de Obvros Montevideo. "Voluntad" y "Solidaridad" de Obvros Montevideo. "Voluntad" y "Solidaridad" de Obvros Montevideo.

De Buenos Aires: "La Obra", "El Constructor Naval", "Acción Libertaria", "Honores de América", "Revolución", "Organización Obrera". De La Palida, Tucumán: "La Voz de los Trabajadores" de Suiza. Vida irreverentemente. "Voluntad" y "Solidaridad" de Obvros Montevideo. "Voluntad" y "Solidaridad" de Obvros Montevideo. "Voluntad" y "Solidaridad" de Obvros Montevideo.

En suma, "Porque perdimos la guerra", constituye, como la expresa el subtítulo, una valiosa contribución a la historia de la tragedia española. Montevideo, 1940. M. Nofas

Las camaradas ladriñeros de San Martín, sobre quienes pesa también una condena moral, y desde hace algunos años, después de haber sido sometidos a toda clase de vejámenes, recluidos en el cárcel de Olmos (La Plata); agreguemos a estos últimos los camaradas panaderos de Ciudadela, que por su parte, en un momento de singular resonancia también, y por fin, adunados a todos estos la cadena de infortunios de los trabajadores a quienes la reacción ha confinado en sus tetricas mazmorras, sin que sobre ellos pese el único delito consiste en ser hombres conscientes que aspiran a una sociedad mejor.

LA TRAGEDIA DE LOS REFUGIADOS

Un mercado y trusts de Wall Street, la City y las 200 familias francesas. Allí en los "campos de la disidencia y de la muerte", están los anárquicos de la FAI y la CNT, los machos ardientes que enfrentaron al fascio con la metralla de acero de sus coches desmantelados.

Allí están las heroínas españolas, las carceladas rojas que sufren en el fortísimo de la derrota amarga, las muchachas del pueblo, pelotas de gloria del Euzkadi Libre, el ejército en luz de barricadas, insurrección de los "refugiados" de la "Solidaridad con ellos. Son 100.000 camaradas que nos esperan. ¡Son nuestros! ¡Córrenos a salvarlos! Obliguenos a los gobiernos de América a abrir las fronteras de los "refugiados" españoles. Obliguenos, no con proyectos en las Cámaras ni manifestaciones públicas más o menos patrióticas, sino con una resolución fecunda de trabajadores anárquicos.

De pie por ellos: ¡Son nuestros y nos esperan! (De "Voluntad", de Montevideo).

PUBLICACIONES QUE RECIBIMOS

"Regeneración", de México, en el número 2 de este periódico anarquista que reaparece por 5a. vez. Este periódico, que representa un gran combativismo los viejos principios del anarquismo, demuestra que tiene el espíritu más sano que se tiene en el movimiento libertario que se mantiene relacionado con los compañeros de aquel país.

De México llegó "Ruta", Ciudad Madero, Tamaulipas; números 2 y 3. Después de un largo tiempo llega de nuevo "El Martillo", de N. York. La circunstancia de que hoy los trabajadores europeos se destruyen entre ellos no puede ser un impedimento para que en la hora del ajuste de cuentas transformen la guerra o la paz burguesa en revolución libertaria. Si los obreros se asistan mutuamente es porque la guerra la han fraguado y la dirigen los generales del imperialismo. Arrestarles la atención en el momento oportuno es lo que debe interesar a esos obreros.

La gran misión que está llamada a cumplir la clase obrera por sus altas finalidades humanas de solidaridad en lo social, de igualdad en lo económico y de libertad que asegura el desenvolvimiento de la vida humana, sólo podrá ser cumplida una vez que se haga desaparecer a los dos imperialismos: el fascista y el "democrático". Se precisa pues, que las organizaciones de avanzada social del continente americano, que no tengan ningún compromiso con los imperialismos, en particular las organizaciones anarcosindicalistas y anarquistas, se aboqueen como vanguardia a la creación de un movimiento destinado en primer lugar a poner una invencible valla a la extensión de la manzana hacia estas tierras de América y luego para impulsar la transformación de la guerra burguesa en revolución social libertadora para que al fin, el mundo no haya otra vez como en 1918, un imperialismo triunfante sino un proletariado vencedor y que esa éste quien establezca las bases de una definitiva y permanente igualdad de los intereses de la clase obrera mundial.

Urgen entonces dar comienzo a la movilización de todas las fuerzas revolucionarias del continente y consideramos que es la Asociación Continental Americana de Trabajadores a quien corresponde tomar esta magna iniciativa que necesariamente empezará por la realización de un congreso.

La Confederación General de Trabajadores de Chile está dispuesta a cooperar desde ya en la organización de este Congreso continental pues en su Sexto Congreso clausurado el 10 de mayo último previó la necesidad de que esto se hiciera.

Concuramos a la A. C. T., de las centrales anarcosindicalistas y federaciones anarquistas, trabajos por la pronta realización de este Congreso contra la Guerra y por la Revolución Social, que será el segundo después que la ACAF, fue constituida en 1929.

Hagamos resaltar en el mundo la palabra y los hechos del anarcosindicalismo y del anarquismo en esta hora angustiosa para nosotros, también para la de todas las posibilidades para la humanidad que el socialismo integral anhela la paz, justicia y libertad.